



Entre lo corpóreo y lo etéreo, una mirada distinta a lo que estamos acostumbrados, en el Museo Regional de Tlaxcala

- La muestra plástica abrirá el 6 de julio de 2023, con obra de jóvenes con discapacidad, en el ejercicio de sus derechos culturales
- Tiene el propósito de fomentar un acercamiento con la sociedad y visibilizar a este sector de la sociedad

Para mostrar a la sociedad tlaxcalteca la importancia de visibilizar a todos los sectores sociales y contribuir así al ejercicio de sus derechos culturales, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), del Centro INAH Tlaxcala y del Museo Regional de Tlaxcala, abrirá la exposición *Entre lo corpóreo y lo etéreo*, con obra plástica de jóvenes discapacitados de Copitl, Centro de Desarrollo Artístico Integral AC, el 6 de julio de 2023.

Integrada por 52 obras, creación de 14 jóvenes que a través del arte exponen sus gustos, sueños y problemáticas, la muestra hace patente la misión de Copitl, surgido en 2011 como una alternativa para la atención de personas con discapacidad en el estado.

El Museo Regional de Tlaxcala suma esfuerzos con el Copitl y abre sus espacios de exhibición a la práctica artística, pedagógica y, sobre todo, al propósito de visibilizar a las personas con discapacidad, para que hagan uso de sus derechos culturales, informó el director del recinto, Diego Martín Medrano.

Entre lo corpóreo y lo etéreo, señaló el etnólogo, surge también con la intención de fomentar un acercamiento con este sector de la sociedad; pretende enfatizar, en el trato hacia ellos, el interés y apoyo de este museo y del INAH.

Asimismo, el desarrollo de actividades dirigidas a incrementar la sensibilidad entre la sociedad, busca despertar el interés de conocer a este sector, a partir de su realidad y de sus necesidades, abundó Martín Medrano al agregar que estas obras ofrecen una mirada distinta a lo que estamos acostumbrados, “a través del arte, estos jóvenes nos hablan de su entorno y expresan su forma de contemplar lo corpóreo y lo etéreo”.





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



El INAH en acompañamiento del Copitl, a través de su director, José Alejandro Quiroz, y su coordinadora académica, Ada Elena Sandoval, aseguran con esta exposición un acierto en la atención y tratamiento de los jóvenes, y un logro en el ámbito de la promoción de la cultura y la inclusión en los museos.

Como actividad complementaria, y a fin de contextualizar el acercamiento y la comprensión del entorno social de las personas con discapacidad, se realizará un ciclo de cinco conferencias relativas al tema de la exposición, moderadas por el investigador del Centro INAH Tlaxcala, Milton Gabriel Hernández García, con sede en el museo, de 12:00 a 13:30 horas, durante julio, agosto y cerrará el 7 de septiembre de 2023.

La necesaria transición paradigmática de la discapacidad: del desempoderamiento a la reivindicación de la dignidad será impartida por la activista por los derechos de las personas con discapacidad, Gabriela Hernández Islas, el 13 de julio; *Limitación intelectual, adolescencia y vida cotidiana*, a cargo de la etnóloga Ana Yesenia Rojas Ruiz, el 27 de julio.

Asimismo, *La discapacidad en la hoguera de la interseccionalidad, un enfoque antropológico*, será dictada por el investigador del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, Pablo Iván Argüello González, el 10 de agosto; *En vías de una antropología de la discapacidad* será expuesta por el investigador del Instituto Nacional de Rehabilitación, Oswaldo Ángeles Zavala, el 24 de agosto; el ciclo cerrará con la ponencia *¿Discapacidad o diversidad funcional?: Vulnerabilidad, discriminación y justicia social*, a cargo de la investigadora del INAH, Edith Yesenia Peña, el 7 de septiembre.

Cabe resaltar que, desde la reapertura del Museo Regional de Tlaxcala, en 2015, gran parte de quienes lo han visitado son infantes, a quienes se ha atendido en sus salas interactivas; así como personas con discapacidad, para quienes se realizaron muestras expofeso desde que fue montada la exposición permanente.

La muestra podrá visitarse a partir del jueves 6 de julio, de martes a domingo, de 10:00 a 17:00 horas, y hasta septiembre de 2023, con el boleto de acceso al museo.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@INAHmx](#)

Twitter: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



Sitio web: inah.gob.mx

